



## Le Centre de jour pour enfants Winnicott Epernay déménagement

Les nouveaux locaux du Centre de jour pour enfants Winnicott seront inaugurés le lundi 27 mai, à 16 heures, au 14 rue Jean-Thévenin, à Epernay.

L'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de la Marne a acquis en 2017 un bâtiment de 700 m<sup>2</sup> environ. L'aile droite accueille depuis le 7 février dernier l'unité d'Epernay du Pôle de psychiatrie de la personne âgée. Et l'imposante maison de ville (520 m<sup>2</sup>) datant de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, le Centre de jour pour enfants.

Pour ce faire, d'importants travaux de réhabilitation ont été menés depuis juillet 2018. Il a fallu décroquer et recloisonner, refaire les sanitaires, l'eau et l'électricité, réaménager l'intérieur et l'extérieur. Dans ces nouveaux locaux, les espaces sont colorés, lumineux et spacieux. Principale nouveauté : l'aménagement d'une salle Snoezelen qui fait appel aux cinq sens (l'ouïe, l'odorat, la vue, le goût et le toucher).

Coût total des travaux : environ 800 000 euros financés par l'EPSM de la Marne.

### **Quels types d'enfants sont accueillis ?**

Situé jusqu'à présent avenue Jean-Jaurès dans des locaux peu fonctionnels et mal desservis, le Centre de jour pour enfants Winnicott accueille des enfants présentant des troubles envahissants du développement et des troubles de la socialisation. L'âge d'admission se situe entre 2 ans et demi et 8 ans. Capacité journalière : 15 places.

Le soin associe des accueils séquentiels avec la poursuite d'une scolarité adaptée, dans le milieu scolaire ordinaire, en partenariat si besoin avec les structures médico-sociales (CAMSP, SESSAD, IME, etc.).

### **Une équipe pluridisciplinaire**

L'équipe est composée de pédopsychiatre, psychologue, enseignante spécialisée, psychomotriciennes, infirmiers, éducateurs, auxiliaire de puériculture, cadre de santé et secrétaire.

Un contrat thérapeutique individualisé est élaboré avec les parents. Les prises en charge peuvent être individuelles et groupales. Elles s'appuient sur des médiations autour de l'eau, de la terre, de la création, des expériences sensorielles et motrices, de la nature, des séjours thérapeutiques.

### **Un bassin de 120 000 habitants**

Le Centre de jour pour enfants Winnicott fait partie du Pôle de psychiatrie infanto-juvénile d'Epernay et Sézanne (I01), qui dépend de l'EPSM de la Marne. Sous la responsabilité du Dr Eric Wargny, médecin psychiatre, ce pôle est composé de sept unités fonctionnelles :

- deux Centres Médico-Psychologiques pour Enfants à Epernay et à Sézanne,
- le Centre de Jour pour Enfants D.W. Winnicott à Epernay,
- le C.A.T.T.P. pour Adolescents des Petits Prés à Epernay,
- l'Accueil Familial Thérapeutique à Epernay,
- l'Unité de Soins à Domicile Petite Enfance à Epernay,
- un Point Ecoute adolescents à Epernay.

Sa mission : diagnostic, soin et prévention dans le champ de la santé mentale de l'enfant et de l'adolescent. Le Pôle de psychiatrie infanto-juvénile d'Épernay et Sézanne intervient sur un bassin d'environ 120 000 habitants (et 30 000 mineurs).

### **Qui est Donald Woods Winnicott ?**

Donald Woods Winnicott est né en 1896 à Plymouth, dans le Devon (Angleterre), au sein d'une famille anglaise, protestante, cultivée et musicienne. D'abord pédiatre, ce psychanalyste pour enfants a donné des milliers de consultations, affinant sans cesse son analyse des premiers liens mère-enfant. De cette observation attentive et humaine est née une évidence : la nécessité de montrer aux mères qu'elles peuvent être « suffisamment bonnes », qu'elles ont naturellement en elles de quoi aider leur bébé à se développer. Son approche thérapeutique et ses travaux théoriques ne peuvent être dissociés de sa personnalité singulière. Sa technique du « squiggle game » ou « griffonnage » par exemple est restée célèbre : l'adulte et l'enfant proposent et interprètent tour à tour des "gribouillis" librement dessinés sur une feuille blanche. En 1939, ce psychanalyste débute une série d'émissions à la radio britannique (BBC), qui se poursuivront jusqu'en 1962. Des émissions qui ont eu un impact considérable sur les parents. Donald Woods Winnicott meurt en 1971 à Londres.

### **Qui est l'EPSM de la Marne ?**

L'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de la Marne porte 10 pôles de psychiatrie adulte dont 1 pôle universitaire, 2 pôles de psychiatrie infanto-juvénile, 1 pôle médico-social (Maison d'Accueil Spécialisée), 1 pôle d'addictologie et 1 pôle de psychiatrie de la personne âgée. Il assure à ce titre la couverture de la totalité de la population marnaise adulte et de la moitié de la population mineure au titre de la psychiatrie infanto-juvénile hors agglomération rémoise.

Il porte également des unités et services à vocation régionale : l'UMD (Unité pour Malades Difficiles), le SMPR (Service Médico-Psychologique Régional), le CRIAVS (Centre Ressources pour les Intervenants auprès des Auteurs de Violences Sexuelles de Champagne-Ardenne), le niveau 3 d'enseignement et de recherche en addictologie.

C'est aussi une file active de quelque 18 000 patients par an qu'accueille et soigne l'EPSM de la Marne dont 90 % en ambulatoire (sans hospitalisation complète).

### **Contact presse :**

Stéphanie GRUSS

Responsable de la communication et adjointe aux affaires générales

03 26 70 37 96 ou 06 21 09 65 07

s.gruss@epsm-marne.fr